

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



D. O. M.

LA SEÑORITA

DOÑA MARIA DEL PILAR FUSTER Y FONTES

HA FALLECIDO EL 20 DEL MES ACTUAL
EN LA TORRE DE LA HORADADA (ALICANTE)

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

*Sus inconsolables padres los Sres. Condes de Roche,
afligidos hermanos, hermano político, tios, tios políticos, primos,
sobrino y demás familia*

Ruegan á las almas piadosas pidan á Dios por el eterno descanso de la finada.

REVISTA DE LA SEMANA.

De la última semana no se puede decir otra cosa, sino que nos ha aproximado siete días á la feria. Porque ahora los pensamientos de todos están reconcentrados en eso. La espera el comerciante, la espera el industrial, la anhela los pequeños mercaderes, confiando todos en que aquellos días buenos les resarcirán de estos malos.

La empresa de las corridas de toros, que con tantos contratiempos tiene que luchar siempre, está esperando con impaciencia el «Boletín Meteorológico» de Noherlessom, para ver qué tiempo dá en la primera quincena de Septiembre. ¡Si valiera el sobornar á este astrónomo!

Estas corridas, más á plazo fijo que los gobiernos del nuevo régimen, aunque se están preparando todo el año, se desgracia con dos horas de agua, de 3 á 5 de la tarde. Los contratos con los toreros, con los ganaderos, con los abastecedores de caba-

nos, y los preparativos todos y de todas clases, se anulán y quedan en nada, en cuanto á una nube le dá la gana de pasar por encima de esta ciudad, estacionarse unas horas y solter un rocío.

A nosotros se nos figura que este año no lloverá los días de los toros, porque lloverá antes. Se formará allá para el 27 una borrasca por Mazarrón, que vendrá con dirección á Lorca, regando las carreteras y las vías hasta Totana; en donde se dividirá; para Cartagena por un lado y para los pueblos del río por otro, lloviendo abundantemente las noches del 28 y tarde del 29. El trastorno súbito que dicha borrasca producirá en toda la provincia, determinará una lluvia casi general en esta región, que durará los días 30 y 31, suave, blanda, que refrigerará el ambiente y saneará los ríos y los cauces, sin producir excesos de inundaciones. El día 1.º de Septiembre aparecerá el cielo despejado, limpio, azul marino, sin que se vea en él una nube, hasta el día 11, día de las elecciones.

Pero, en fin, llueva ó no llueva, para Murcia no es posible más feria que esta de Septiembre. En la feria, que ya hemos celebrado dos años, se gastan energías y dinero, sin resultado ninguno, porque le falta medio ambiente, sazón y tiempo, que en toda su plenitud se dan ahora.

Es verdad que no vamos á tener costosos festejos, pero tampoco faltarán los de ordenanza, los que hay en todas las ferias y la gente sabe que no pueden faltar.

En cambio encontrarán los forasteros y veremos nosotros una ciudad limpia, arreglada, vistosa y alegre.

Y no se verá ningún maestro de escuela que implore la caridad pública, porque no le paguen. Lo cual ha sido ya afrentoso festejo de un pueblo.

Tampoco tendremos carreras de burros, felizmente.

Más valen dos castillos, que los disfruta todo el mundo, y dos baídas de música, y limosnas á los pobres, y bailes y cosas así, que cosas

que no resultan, ó que resultan feas, cursis y de pésimo gusto.

España está hoy enfestejada.

Los festejos más sencillos y acaso los más espontáneos, son los que hacen á Sagasta los pueblos que visita: Vivas, música, cohetes y arcos de ramaje.

Los festejos que se preparan en Madrid, para celebrar el centenario de Colón, discutidos y ridiculizados, antes de nacidos, van á costar millones, y según parece no dejarán un recuerdo útil que el pueblo lo bendiga. Cuando pase el ruido de las fiestas, no quedarán más que retazos de percalina, cascos de cartón abollados, espadas de madera plateada, penachos quebrados... Cuando España está más pobre, es cuando se van á hacer más despilfarros.

En San Sebastian, donde está la corte y los cortesanos, se complacen, principalmente, viendo quemar fuegos artificiales.

En otras partes se han complacido quemando fieltos de consumos... y todo es quemar.

En los pueblos de esta provincia y de este término municipal, que tienen por patrono al bendito San Roque, los festejos populares que han tenido, no ha pasado de músicas, morteretes, bailes, castillos, cohetes y vacas, donde las ha habido. ¿Y qué? ¿Se habrán divertido más en el Pinar y en Villanueva, con sus fiestas, que en Cartagena con las suyas?

En Elche no hubo el día de la Virgen mas que la fiesta religiosa, música y cohetes y sin embargo, visitaron aquella población miles de personas.

La fiesta de los Alcázares, no tiene absolutamente ningún festejo; no ofrece más que incomodidades, molestias, peligros de todas clases, malos olores, calores terribles, el campo seco y árido por paisaje, un pedazo de mar sucio y fangoso para consuelo; y, apesar de todo, han ido á esa fiesta tradicional mas de cinco mil carros, con cinco mil familias, que forman como un inmenso aduar de gitanos en el que se revuelven diez ó doce mil caballerías, quince ó veinte mil personas, veinticinco ó treinta mil aves, dos ó tres mil perros, bajo las lamentadas sombras de ligerostambalillos como tenderetes de improvisado mercado...

Y todos ellos han ido ó irán, sin programas cromáticos, sin festejos anunciados, sin rebajas de ferro-carriles; para volver diciendo, á todo el que los quiere oír, que «como aquello, nada.»

TRIUNFÓ LA MUERTE...

Quando creíamos que la jóven Pilar Fuster y Fontes iba á ser en este mundo dichadosos padres, y que estos le tendrían especialísimo afecto por creer a verdaderamente resucitada, hemos sabido con gran sentimiento que una recaída en la misma enfermedad, la arrebató á su desolada familia, en la madrugada de ayer, veinte del corriente. La evidencia con que ahora escribimos la desgracia que aflige al Sr. Conde de Roche, á su bondadosa y cristiana esposa y á sus buenos hijos, nos afecta tanto, como cuando escribimos en aquel día, en que la noticia equivocada llegó á nosotros con todas las circunstancias de verdadera, y á ellos, como á cuantos lloran á la pobre niña, que indudablemente ha volado al cielo, les ha debido afectar muchísimo más.

Ahora creerán que han sido víctimas de una pesadilla, ó juguete de un poder diabólico; ahora creerán que se les ha arrebatado inicuamente cuando ya se les había concedido; ahora pensarán que una mano oculta les ha representado la farsa de una mejoría engañosa, para hacerles más amarga la desesperación, después de hacerles concebir tan dulce esperanza...

Pero, nó, no creerán, ni pensarán tales cosas. Creerán que todo es obra de Dios Misericordioso; creará que aquella mejoría y esta recaída y su inesperada muerte han obedecido á los supremos designios del Altísimo...

Si cuando ya estuvo en brazos de la muerte, hubiera subido al cielo, no habría llevado como ahora, la doble corona de la Virgen y la del martirio que después ha sufrido valerosamente, sin exhalar un quejido, ni

derramar una lágrima, en el tormento de esa enfermedad que ni descansar su delicado cuerpo le ha permitido.

Ha triunfado la muerte, sí, pero no ha sido por poder suyo, que no lo tiene; sino porque Dios lo ha querido así, y Dios sabe lo mejor.

Que esta fé profunda consuele de algun modo al Sr. Conde de Roche y á su familia, es lo que deseamos en estos momentos, en los que creer y llorar son los únicos consuelos ante dolores tan hondos, por pérdidas tan dolorosas y tan inexplicables.

CRONICA DOMINGUERA.

Un joven ciego iba ayer cantando zaragozanas, con las sentidas canciones con que en Aragón ensalzan á su Pilarica insigne, orgullo de nuestra España, y me sentí conmovido por las coplas que cantaba.

Esos sencillos cantares que suelen brotar del alma, con sus extrañas hipérbolas y peregrinas metáforas, tienen como inspiración, como fin, y como causa, un sentimiento de amor y una fé tan entusiasta, hacia la Virgen y Reina que todo Aragón aclama, que aun la jota retozona en coplas así entonada, más que un bailable, parece un cántico de alabanza, estrofa de un himno sacro que acompaña la guitarra.

Quando el pueblo hace canciones en un amor inspiradas, como el amor de la madre, la religión ó la patria, al oirlas, siente uno removerse en nuestra alma, entusiasmos, alegrías, ó tristezas ya olvidadas, según la fibra que hieran con sus sentidas palabras.

Por eso estoy por las coplas populares y espontáneas, que son un breve poema en que condensados se hallan los sentimientos más puros y las ideas más santas; y defesto esos romances que algunos bárbaros cantan, de crímenes é indecencias, los jueves por la mañana, y que compran los huertanos y celebran en voz alta cuando los lee algún zagal de *corrio* y no se atranca.

Ayer mismo oí leer una relación ingrata que al hombre más insensible hacía volcar de espaldas: hablaba de Ravachol y de su agonía trágica, y en vez de compadecerlo, porque digno era de lástima, el autor (más anarquista que aquel en cuanto á la fábula) esta chacota, entre otras, en malos versos dispara:

«En esto dieron las doce, hora de meterlo en capilla, y ya le tenían preparado merluza, jamon y morcilla

«El pobre de Ravachol, al oír estas palabras, tan anonado quedó

que no sintió una mosca que en la nariz se le paró.»

Y por si alguno dudase que esto se ha dado á la estampa, la *vera effigie* conserve de tan espantable página.

SEPULCRO BLANQUEADO.

Un hombre escandrilizaba la otra noche á los pacíficos transeúntes de la calle del marqués de Larios, en Málaga. Seguíante los chiquillos y la gente le tomaba por loco ó por borracho. Pobrememente vestido y con aquel sello característico que imprime en el semblante el mal vivir ó la vigilancia prolongada, no podía ofrecer aspecto que dijese bien de su persona.

Los mas le miraban curiosamente; porque es de advertir que el tal hombre llevaba colgado del cuello un grande cartelón á guisa de anuncio. Otros se le acercaban sonrientes, leían el cartel y se separaban rompiendo en alegres carcajadas. La cosa no era para menos.

Pero el asombro, la curiosidad, las risas de la muchedumbre, venían á producir escenas bien impropias de una ciudad cultísima. La policía cumplió con su deber, cogiendo á aquel hombre que turbaba el sosiego público, y metiéndolo en la cárcel.

En los pueblos civilizados no es tolerable que un tío cualquiera distraiga á los pacíficos transeúntes, ofreciéndose en espectáculo. ¡Pues no factaba mas! Ignoramos donde habrá ido á parar el hombre detenido en la aristocrática calle del Marqués de Larios, pero su delito merece severa corrección.

Se trata de un maestro de escuela, de un *quidam* que se atrevía á decir á las gentes que el gobierno no le paga y que se muere de hambre. Y lo decía en aquella calle respandeciente de luces, propiedad toda ella de un potentado que posee mil millones de reales en fincas y paga unos puñados de pesetas de contribuciones; ¡lo decía en víspera de ruidosas y alegres fiestas con que la hermosa Málaga se dispone á celebrar el aniversario de su Reconquista, cuando el Ayuntamiento dispone los gallardetes, las percalinas, los farolitos de la alegría municipal, cuando todos los municipios de España piden y obtienen créditos extraordinarios para evitar la grande, la terrible vergüenza de no festejar como se debe el magno suceso del descubrimiento de América?

¿No cobra el maestro de Benagalbon? ¡Pues que se muera de hambre! Pero sólo, allá en un rincón de su pueblo, sin turbar la tranquilidad y el regocijo de los malagueños. El 78 por 100 de aquella población, lo dice la estadística oficial, no sabe leer ni escribir; pero como ya tenemos sufragio universal y todos somos iguales, y el voto de Castelar supone tanto en la mecánica del Estado como el del último cargador del muelle, para nada necesitamos los maestros de escuela.

La mitad de los alcaldes de la provincia de Málaga han hecho méritos bastantes para vivir en presidio; pero ¿qué importa? ¿es que los manejos electorales, la trampa política, los chanchullos del caciquismo, se pue-

den hacer en colaboración con los ángeles del Paraíso?

Los militares se sublevan, y no pagan; las verduleras apedrean y no pagan; los industriales amenazan y no pagan; los boisistas se quejan y no se les somete á tributo; las Compañías de ferro carriles exigen, y son atendidas por sus socios correspondientes en los Consejos de la Corona.

¡Pero el pobre maestro de escuela qué temores ha de inspirar! Cuando se arriesgue á pasear la hambre con meterle en la cárcel está todo terminado.

¡Y este país quiere libertades públicas y sufragio y democracia! Será muy doloroso decirlo; pero un pueblo donde se convierte en personaje bufo de zarzuelilla *perrinesca* el maestro de escuela que no come, es un país podrido hasta la médula de los huesos.

PROTESTA DE CATEDRÁTICOS.

Los catedráticos del Instituto de Alicante han elevado una enérgica protesta al ministerio de Fomento contra los últimos decretos.

Indican los firmantes que recurrirán á los tribunales por considerarse lesionados en sus derechos, terminando el documento con estas palabras:

«Antes de las pretendidas novísimas economías, se daba el ejemplo de que España mantuviese más de ochocientos profesores de instrucción primaria (con menos de 125 pesetas anuales, y muchos de ellos con un sueldo diario de diez céntimos de peseta!

En adelante, dará nuestra patria el espectáculo de que el presupuesto nacional de instrucción pública sea menor que el presupuesto municipal de la villa de París.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 19 de Agosto de 1892.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA:

La gente tiene ya para ocuparse de política, con las reservas de Sagasta, las declaraciones de Pi Margall, y la reunion magna que proyectan celebrar en Tarrasa los carlistas, bajo la presidencia del señor Marqués de Cerralbo.

Nada digo á V. en cuanto á la invitación del Sr. Pidal al Sr. Sagasta, porque, eso más parece cabo de pesca que respetuosa y atenta invitación.

Sin embargo, parece por lo que hasta ahora se conoce que el jefe del partido liberal no se halla dispuesto á tragar el anzuelo y posible es que se escuse tan atentamente como ha sido invitado á asistir á esa cita que le dá, nadie sabe con qué objeto el Presidente del Congreso.

Afortunadamente y lo celebro, nos vamos escapando sin cólera en España y estoy convencido de que mi amigo el doctor Pesado y Blanco, es un sabio.

Ya ha demostrado que tiene talento con su específico contra la tós ferina, que tanta aceptación alcanza y tan buenos resultados está dando. Siento no recordar en este momento el nombre del específico pero sé por su autor que existe en todas las boticas de España.

La tós ferina, que nadie hasta la fecha había llegado á combatirla con seguros resultados, tiene en el Sr. Pesado y Blanco su enemigo más constante y con eficaces y prácticos resultados.

Aquí se conoce mucho ese específico y lo hay de dos distintos precios para que esté al alcance de todas las fortunas, pues la tos ferina es una enfermedad peligrosa y contagiosa en los niños que hasta la fecha no tenía otra medicina que era alguno que otro calmante y la variación de aires que a cabo de tiempo daba algún que otro resultado práctico.

El específico del Dr. Pesado y Blanco la cura total y radicalmente.

Como todos los años tienen que pagar los aficionados un tributo á los toros, este año le ha tocado á un chico de esa provincia.

Era el mozo de plaza más valiente que se ha visto en plaza alguna.

Cuando safa á la arena del Circo de Madrid, se ha llevado en varias ocasiones las palmas, porque era un león acudiendo al auxilio de los picadores, y hubo veces que se lió á puñetazos con el toro.

Cuando se caía alguna divisa se le veía correr y saltar como una ardilla y su cuarto estaba adornado con cintas ensangrentadas ó moñas recogidas.

Esto es lo que ha causado su muerte.

Ramon Lopez, el hermano de Mateo Lopez Mateito se quedó como contratista de caballos con el servicio de la plaza de toros de Pontevedra, y allí mandó á José Gomez Moreno (a) Cartagena.

En la segunda corrida de las tres que se han verificado en la ciudad gallega, y al salir escapado desde la barrera á cojer una moña de un toro de Aleas se revolvió el animal y Cartagena no pudo ya contener su carrera.

El toro lo alcanzó, lo volteó y lo recogió dándole dos cornadas, una en el vientre y otra sobre la tetilla izquierda que lo atravesó.

El espectáculo, me dice quien lo ha presenciado, fué horroroso.

Cartagena dejó de existir el miércoles de madrugada y el entierro, desde el hospital donde ha muerto, con una cantidad que para su cuidado y asistencia dejó á otro compañero suyo, lo han costeado, Luis Mazzantini y Ramon Lopez, actualmente apodado el Bonarillo.

E. BERMUDEZ.

DE PRISA Y CORRIENDO.

A esta fecha resulta que Colon tiene en la ciudad de Cádiz unos parientes; tan miserables que viven recogidos en hospitales.

Puede ser que el gobierno se compadezca de ellos y les asigne cualquiera renta para que vivan sin rebajar el nombre de la familia.

Esa accion es muy buena, justa, plausible,

(y si el gobierno la hace hay que aplaudirle) pero preveo que tendrá alguna contra... ¿Por qué? por esto:

Porque saldrán parientes de D. Cristóbal de todas las ciudades que hay en Europa, pidiendo á voces destinos, embajadas, cruces, pensiones.

Uno dirá:—Ya caigo... ¡Colon!... sí, justo! alto, de buenas carnes, y muy forzudo; cabello fino... que murió hace algun tiempo.. ¡claro! ¡mi primo!

Otro:—Dicen que ha sido hombre de genio; mi abuelo fué dos meses carabinero, y renegando pasó toda su vida... ¡seria un chasco...!

Alguna mujer de esas afortunadas, á quien arma su esposo bronca diaria dirá:—Es muy claro! yo tambien saigo á veces, como él, de Palos.

Y así buscarán muchos algun pretexto para hacer el sobrebio descubrimiento; de que es su sangre igual que la irritada del navegante.

Atendamos el caso ya presentado; y ojo con los parientes falsificados, que es muy posible que de aquí al mes de Octubre saigan á mites.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE BOY.

San Joaquin padre de Ntra. Señora, Santa Basa y sus tres hijos mrs. y Santa Juana Francisca Fremiot vda. Mañana Santos Satoriano, Fabriciano, Hipólito y Timoteo.

VELA YEALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de la Merced y San Nicolás.

En la primera por D. Angel Santiago Orts.

Y en la segunda por D. Joaquin Palarea y su hermano y demás difuntos de la familia.

Mañana en Capuchinas por D. Felix de Bustos y D.^a Cueva Santa Vinader, consortes, D. Isidoro Alvarez Fajardo y D.^a Pascuala de Bustos, consortes.

Y en San Juan por D. Carlos Perea y su hija D.^a Dolores.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 20.

A las 8 de la mañana.

Presion, 759'0 mm; Temperatura, 24'8; Humedad, 53'; Direccion del viento, S. O.; Fuerza, calma; Estado del cielo, despejado.

A las 3 de la tarde

Presion, 757'6 mm; Temperatura, 28'2; Humedad, 58'; Direccion del viento, E.; Fuerza, viento; Estado del cielo, nuboso.

Temperatura mínima, 19'2; Máxima, 32'3; Media, 25'8; Irradiacion solar, 38'8; Id. nocturna, 17'6. Evaporacion de ayer, 14'8 mm.

NOTICIAS LOCALES

Un amigo nuestro, al pasar ayer mañana por una de las calles más principales de esta ciudad, fué bautizado desde un balcon, por una criada, con un abundante chorro de agua poco cristalina; produciéndose la consiguiente escena, al protestar el bautizado y al excusarse la doméstica.

Los guardias municipales deben procurar que las criadas observen aquel mandamiento de las Ordenanzas municipales que dice: «No tirarás aguassucias á la calle durante el dia para no mojar á los transeuntes.»

Por el Gobierno civil se ha concedido autorizacion á D. José Maria Medina Martinez, vecino de Fuente-Alamo, para trasladar los restos de su esposa D.^a Maria Martinez Fernandez desde el cementerio de Cartagena al de la mencionada villa.

En honor del Centenario.—En el folleto «Vida y viajes de Cristóbal Colon» que nos han remitido los señores Leal y Campillo, vemos con gusto que han hecho un verdadero milagro, pues han comprendido en sólo 32 páginas de agradable lectura toda la historia, sin olvidar los más insignificantes detalles, del insigne genovés, respaldando en la narracion la más exacta verdad de los hechos.

Como el público ha de tener la satisfaccion de conocer la obra, por solo 20 céntimos de peseta, precio á que sus autores la ponen á la venta, nos abstenemos de elogiar un trabajo que por si solo se elogia, y en el que los Sres. Leal y Campillo demuestran haber hecho no poco sacrificios, morales y materiales, dignos del aplauso general, enviándonos el nuestro en la seguridad que tanto la prensa como el público ha de premiarles sus desvelos.

✕ Han sido detenidas por la guardia civil en Los Alcázares dos mujeres de 28 y 23 años de edad, respectivamente, llamadas Dolores Rodriguez Gambia y Agustina Perez, que venían dedicándose á la expencion de monedas falsas durante la feria que se celebra en dicho punto. En el acto de la detencion se les encontraron 13'50 pesetas falsas, y 21 buenas, que fueron entregadas al juzgado municipal de San Javier.

Ha ingresado en el Manicomio provincial, por orden del gobernador, el vecino de la Aljorra Antonio Cegarra por hallarse demente al parecer.

Segun Noherlesoom desde hoy domingo dominarán vientos de entre S. y O. con algunas lluvias tempestuosas y tormentas. Bajo la accion de este cambio atmosférico estaremos hasta el dia 28, en que lloverá por el Nordeste y Levante de España.

No sabemos si acertará esta vez el distinguido meteorólogo; pero ayer tarde empezó á encapotarse el cielo. Lo que es menester es que si ha de llover, llueva lo que quiera, hasta el dia 28, por que si sigue, apaga la feria y vámonos.

El Sr. Alcalde ha reiterado su ruego á la compañía de ferrocarriles de M. Z. y A. para que establezca esta

feria los trenes baratos, como ha hecho todos los años.

En el teatro Pizarro de Valencia han obtenido muchos aplausos en la representacion de «La Bruja» la triple Sra. Naya y el tenor cómico nuestro paisano Sr. Barrenas.

En las próximas corridas de toros de Cieza toreará el Gallo en vez de Mazantini, por tener este contraídos otros compromisos.

Es probable que esta noche se organice en el Circulo Católico una de esas amenas veidas que algunos domingos se improvisan por aquella cuita sociedad.

El «Boletin Oficial» de ayer contiene: Circular del Gobierno civil sobre Sanidad.

Edicto anunciando que por don Pedro Casanova Martinez se han solicitado veinte pertenencias para la mina «Soledad».

Circular recomendando la busca de una caballería robada á un vecino de Tersena (Guadalajara).

Cuentas de la Casa provincial de Expositos y Maternidad de esta capital.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de La Union durante el mes de Junio último.

Edicto anunciando la subasta de las prendas y alhajas empeñadas en la casa de préstamos situada en la calle de Santa Gertrudis núm. 8.

Requisitoria del juzgado de instrucción de La Union, llamado á Juan Teller Guillen.

Ha sido remitido á informe de la comision provincial el expediente instruido por la sociedad «Joven Matilde», sobre expropiacion de terrenos para la explotacion de la mina «Ventora», de Cartagena.

El oficial quinto de la Administracion de Impuestos y Propiedades de esta provincia, D. Manuel Martinez, ha sido trasladado con el cargo de oficial cuarto á la Administracion de Castellon.

Para que la comision provincial informe, ha sido remitido á dicha corporacion el expediente de registro de la mina «Luz», situada en término de Mazarron.

✕ Ha sido detenido por la guardia civil en el partido de Gea y Truyois un individuo como presunto autor del robo de varios quintales de esparto en la hacienda de los Adanes.

La Direccion general de Instruccion pública ha dispuesto: que interin duren las vacaciones no se hagan nombramientos de maestros ni auxiliares interinos, ni se de posesion á los nombrados; que no se descuente el 10 por 100 del material á las escuelas nocturnas de adultos ni dominicales; y que se cursen por el Rectorado las instancias de los maestros auxiliares para la expedicion de nuevos títulos administrativos, con arreglo á lo dispuesto en el reglamento de 21 de Abril último.

Ayer se recibieron en la Delegacion de Hacienda varios libramientos para pagar obligaciones de Gobernacion.

QUINTAS.—Séptima Comision municipal de quintas.—Juan de Dio Izquierdo Perelló, de la diputacion de Corvera, padre del mozo Pedro Iz-

quiero Gomez, perteneciente al alistamiento del reemplazo actual, seccion 7.^a de esta capital, ha presentado instancia solicitando se resuelva sobre la excepcion de su hijo en sentido legal de padre impedido pobre, á quien asiste, que ha adquirido después de la clasificacion y declaracion de soldados.

En su consecuencia, y cumpliendo lo prevenido en el párrafo 2.^o del art. 85 de la ley de reclutamientos, se hace notorio por el presente para conocimiento de los mozos interesados, como así tambien, que el día 27 del corriente, á las once de su mañana, se reunirá en estas Salas Consistoriales la comision de quintas, con objeto de resolver lo que proceda.—El Teniente alcalde Presidente de la Comision, Mateo Seiquer.

La guardia civil de La Union ha detenido á un sujeto por maltratar y amenazar con arma blanca á los vecinos de aquel pueblo Joaquin Diaz y Antonio Luque, después de allanar la morada de estos.

A causa de una explosion de pólvora recibida anteayer graves quemaduras en Ocihuela un polvorista apellidado Zambrana, cuando se hallaba trabajando en la preparacion de dicho explosivo.

Ha llegado á Albacete, donde pasará una temporada, el diputado á Cortes por aquella ciudad nuestro paisano D. Rafael Serrano Alcazar.

El talon del ferro-carril expedido á nombre de Narciso Figueras, que fué ayer depositado en esta redaccion por una persona que se lo encontró en la calle, lo hemos entregado al Rojo el dependiente de la Fonda de Patron, que era quien lo había perdido, y vino á anunciar su pérdida.

A nombre de la Sra. D.^a Maria Carreras, viuda de D. Mariano Mate, damos las gracias á cuantas personas le han favorecido con sus consuelos con motivo de la reciente pérdida de su esposo, que en paz descanse.

Hemos recibido ejemplares del libro titulado «El Perfecto Dependiente ó el Arte de vender bien»; obra indispensable á cuantos se dedican al comercio. Se vende en la imprenta de este periódico á 1 peseta.

La cal hidráulica que se anunció del parador de la Purísima á 6 reales, fué equivocado el precio; siendo así que se expende á 7 reales sin saco, y 9 reales con saco.

Parece que la empresa arrendataria de la plaza de Lorca trabaja activamente para dar dos corridas los días 24 y 25 de Septiembre próximo, con toros de Saltillo y de Ibarra, respectivamente, y los espadas Mazzantini y Reverte la primera tarde y Espartero y Reverte la segunda.

Del «Diario de Torre Vieja»: «Se encuentra restablecido de su enfermedad nuestro querido y particular amigo D. Benito Lafuente, lo que tenemos el gusto de consignar.—El precioso y artístico centro de mesa que la sociedad Salvamento de Naufragos rifó, ha tocado en suerte al núm. 874, y ha sido recogido por D. Antonio Pañafiel que llevaba dicho número, y al que enviamos nuestra enhorabuena.»

Cumpliendo con lo establecido en el Patronato fundado en Palacio por D. José Elgueta (q. e. p. d.) estará

hoy todo el día expuesto S. D. M. en la capilla de Jesús. A las nueve y media se dirá misa solemne, y rezadas cada hora.

Entre los Joaquines que hoy celebran su día, debemos felicitar especialmente, á nuestro amigo D. Joaquin Arques, á quien deseamos toda clase de prosperidades y que sea feliz muchos años rodeado de sus hijos, de su esposa y de sus ancianos padres, únicos seres entre quienes se encuentra la poca verdadera felicidad que es posible en esta vida.

Esta noche de 9 á 11 habrá música en el paseo de la Gorieta, por la banda municipal.

Avisamos á los sordos que, el próximo día 25 del corriente llega á Murcia D. Vicente Ruiz, inventor de los Sombreros, corbatas, abanicos y bastones acústicos de tan excelentes resultados para los que padecen de sordera.

El Sr. Ruiz, ha inventado un nuevo aparatito imperceptible *Regenerador*, para curar con gran rapidez, sin operar ni molestia alguna, las sorderas producidas por catarros ó por debilidad del nervio acústico. El señor Ruiz se hospedará en el Hotel Universal donde permanecerá hasta el día 1.^o de próximo Septiembre. La consulta será gratis.

A LOS DUEÑOS DE CASAS de refrescos les conviene enterarse de los precios especiales y clase superior de los jarabes de limon, naranja y zarza que se venden en la Farmacia Catalana.

COSAS VARIAS.

MÁXIMAS.

Los libros son para el alma lo que los alimentos para el cuerpo.—*Saint Evremond.*

Para las personas que tienen dinero en el bolsillo, el mundo vá siempre bien.—*Hegel.*

El que no sabe perdonar no sabe amar. La amistad se sostiene de perdones recíprocos y de mútuas indulgencias.—*H. Durand.*

En este mundo hay que ser demasiado bueno para serlo bastante.—*Marivaux.*

Si amas la vida no desperdicies el tiempo, porque ésto es la tela de la cual está hecha la vida.—*Franklin.*

¡Qué desgracia tan grande tener que depender siempre de alguien! porque siempre ese *alguien* es el que nos pone alegres ó tristes.—*Marie Bashkirtseff.*

PREGUNTAS Y RESPUESTAS.

¿Es bueno teñirse el pelo?—¡Que disparate! Así cualquiera es cano dos veces. Y en cuanto empieza á desteñirse se rie la gente.—*Suarez.*

—Ni el pelo ni las cejas. De esa manera parecen las personas imágenes retocadas.—*Menegilda.*

—Teñirse el cabello es una protesta contra la vejez, cosa irremediable. Es lo mismo que querer disimular la cojera.—*Juan Bautista.*

—La *negretina extra* tiene la ventaja de todos los tintes. Y es que

á la luz del sol se descompone. Y hay personas con la cabeza teñida que están para que le den un tiro en cuanto les da el aire.—*Dolores.*

—Querer ocultar la vejez con afeites, es lo mismo que burlarse cómicamente de la parte mas triste y respetable de la vida.

La persona que no sabe llegar con dignidad á vieja, merecia no haber vivido tanto.—*Sentencioso.*

—¡Teñirse el cabello! Cuando flaquean las piernas y los ojos se ponen lacrimosos y aparece la pata de gallo, ¿que importa que el cabello esté teñido? La vejez tiene muchos y muy graves indicios. Entre ellos el de que con ella se aflojan los nervios.—*Santiago.*

—Teñirse el pelo es una de las muchas tonterías humanas.—*Silverio.*

HELADOS PARA HOY

CAFÉ DEL COMERCIO.

Mantecado, café blanco, melocoton, horchata y limon.

HORCHATERIA DE MARCOS.

Mantecado, melocoton, leche mengada, horchata de chufas y almendra y limon.—Todos los días habrá mantecado y melocoton. Se sirve á domicilio. Teléfono 86.

HORCHATERIA de Celestino Marin, plaza de Camacho, núm. 5.—Se servirán los siguientes helados: mantecado, avellana, melocoton, horchata y limon.—Se sirven á domicilio.

HORCHATERIA DE STA. ISABEL de Luis (s) el Español.—Hoy y mañana se servirán los helados siguientes: Mantecado, melocoton, horchata y limon.

HORCHATERIA DE MOLLÁ.

Se servirán los siguientes helados: Mantecado, melocoton, y avellana, horchatas de chufas y de almendra y limon. Se sirve á domicilio.

DIARIO DE AVISOS

AMA DE CRIA.—Hay una con leche de 6 meses, que desea criar en su casa. Darán razon, calle del Arbol, número 13 principal.

SE VENDEN

Una máquina vapor «Alexander» á condensacion de fuerza de 40 caballos, con su correspondiente caldera y bomba de alimentacion.

Una bancada de tres pares de piedras francesas, con su correspondiente transmision, engranes etc. etc.

Una transmision general de máquina con sus correspondientes poleas:

- Una deschinadora.
- Dos Sadores.
- Una criba.
- Trasmisiones, poleas, tornos, barrenas, etc. etc.

Cuatro torres en hierro fundido para molido de trigo con sus trasmisiones, engranes, guarda polvos etc. etc.

Una caldera vapor de fuerza de 50 caballos y chimenea en hierro.

Cuatro bombas para extraccion de aguas.

Un torno de hierro con sus accesorios siletas, coginetes, brazos, poleas, etc. etc.

Dirigirse á D. Leon Marin Baldo, calle de Jabonerias, núm. 9.

DENTICINA MORENO.

Remedio eficaz para combatir las afecciones del estómago y vientre en los niños. Cura los vómitos y diarreas: facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita

el picor de las encías haciendo reaparecer la *baba*; combate la *alferencia* y en general todos los desarreglos que lleva consigo el periodo de la *denticion*.

Con el fin de evitar las imitaciones exigir mi firma y rúbrica en la etiqueta y gargantilla de los frascos.

Unico punto de venta Farmacia de J. Moreno, plaza de Camacho, 26.

ANTI-DIFTERICO PAVEDA

preparado por J. Conejero.

Es el único remedio seguro para combatir la DIFTERIA y CROUP.

A las pocas horas de emplearlo cesan todos los accidentes de esta mortífera afeccion; salvando á los pequeños enfermos aun en los momentos más desesperados.

Constituye un excelente preservativo, sancionado por la práctica, en niños que por desgracia han estado expuestos al contagio directo.

Léase la instruccion del prospecto que acompaña á cada caja

Precio de la caja de 25 píldoras, 5 pesetas.

ÚNICO PUNTO DE VENTA Farmacia de J. Conejero, Floridablanca, 17, Murcia.

Dirigirse para los pedidos al autor don Fernando Poveda, Médico Cirujano, Murcia, ó á D. Juan Conejero, Farmacéutico.

No se servirá ningun pedido que no venga acompañado de su importe en letras de facil cobro. 15 4 m

CALENTURAS, DIARIAS, TERCIANAS y CUARTANAS por rebeldes que sean, desaparecen usando las **Píldoras febrífugas** de Moreno Lopez. Medicacion fácil de seguros efectos y la más económica. Precio de la caja con 60 píldoras, 14 reales. Idem de la media caja con 30, 8 reales.

Unico punto de venta Farmacia de Moreno Lopez, plaza de Camacho, 26.

Remitiendo su importe se manda por el correo.

ACADEMIA

DEARITMÉTICA MERCANTIL, TENERURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE Y FRANCÉS,

bajo la direccion de D. Manuel Albaladejo Illan, CALLE DE LAS BALSAS, NÚMERO 18.

POMADA AMARILLA

DEL DOCTOR CLOSA. Remedio eficaz para curar bravemente las afecciones externas de los ojos. Se vende en todas las farmacias á 2 pesetas frasco. Depósito central: Casa del autor, Vinadel, 4, Murcia.

TELEGRAMAS.

Premios mayores del sorteo verificado ayer en Madrid:

- 17649 Madrid. 6672, 4545, 9553, 29567, 27883, 918, 13823, 16058, 9218, 15026, 20512, 27334, 21216, 4230, 15863, 26388, 9683, 13963, 15673.

Madrid 20, á las 10 y 45.

Llegaron á Santa Agueda Romero y la comision de conservadores que va á felicitar á la esposa de D. Antonio Cánovas.

Le llevaron valiosos regalos. Cánovas les obsequió con un banquete.

Después declaró que continuando en el poder hará los empréstitos necesarios á extinguir el déficit que dejaron los fusionistas, quienes, dijo, nos hubieran llevado á la bancarrota.

Romero conferenció con Cánovas sobre asuntos antillanos.